

EL CARDENAL PIZZARDO

Las páginas de nuestra revista se honran hoy al estampar el nombre de este ilustre purpurado de la Iglesia, con motivo de las *bodas de oro* de su ordenación sacerdotal.

Como Prefecto de la Congregación de Seminarios y Universidades, el Cardenal Pizzardo constituye el vértice donde se unen y de donde reciben dirección e impulso todos los centros docentes creados o sometidos directamente a la autoridad pontificia.

Por eso ha despertado tan vivo entusiasmo y ha sido tan pródigo en férvidas manifestaciones de adhesión y felices augurios este acontecimiento.

En torno a la persona del Emmo. Sr. Cardenal Prefecto, todos los centros eclesiásticos del mundo han rivalizado en muestras de admiración, por la ingente y meritoria labor realizada a lo largo de sus cincuenta años de sacerdocio, y de alegría al ver el aprecio y predilección que se le profesa.

La voz más autorizada en este coro de adhesiones y alabanzas ha sido la del Romano Pontífice, felizmente reinante. En efecto, Su Santidad Pío XII, con fecha 2 de mayo de este año, ha dirigido al Emmo. Card. José Pizzardo, una carta autógrafa con motivo de tan fausta conmemoración.

«Con especial alegría de nuestro espíritu —le dice— hemos sabido recientemente que los Seminarios y los Institutos Superiores sujetos a la Congregación que presides y también los diocesanos y el clero de Albano, ya desde ahora están preparados para celebrar gozosamente el quincuagésimo aniversario de tu sacerdocio, que se cumple este año. La conmemoración de este gozoso acontecimiento nos da excelente oportunidad para que públicamente te confirmemos la benevolencia con que siempre te hemos distinguido, desde que, unidos por la atención de comunes tareas en el excelso servicio de la Iglesia y de la Sede Apostólica, y casi de la misma edad, con lazos de amistad entrañable, vivimos juntos desde hace nueve lustros. No es fácil manifestar con qué piedad y solicitud, con qué esfuerzo, a lo largo de estos años, has empleado todos tus pensamientos y tus fuerzas en resolver los negocios públicos de la Iglesia, ordinarios y extraordinarios, ocupado primero en cargos menores y después en los de mayor responsabilidad...»

La Pontificia Universidad Eclesiástica de Salamanca, que renació bajo los auspicios del Emmo. Card. Pizzardo y que a sus altas orientaciones y protección debe en gran parte el incremento, vitalidad y expansión que va tomando de año en año, ha hecho llegar a manos de su Eminencia una cálida felicitación, que para deleite de nuestros lectores nos complacemos en recoger en el archivo abierto y acogedor de esta revista.

Eminentissime Princeps:

Quinquagesimo recurrente anno sacrae tuae Ordinationis, haec Pontificia Universitas Ecclesiastica Salmanticensis, ob amplissimum meritumque admirationis testimonium mox tibi tribuendum magno gaudio affecta, has ad te litteras grato libentissimoque animo mittit. Cui etenim tua in Ecclesia tot per annos egregia merita et labores alacri fortique animo susceptos non pateant, quantaque cura et ardore impenderis ut Sacra Seminaria, Catholicae Studiorum Universitates, Ephebea ad altiora et ampliora semper contenderint, eisque perspectis et perpensis, in hoc faustissimo die te non prosequatur honore?

Atque imprimis haec Pontificia Universitas grato pectore ac devoto gloriae tuae laudibusque adsit oportet, cum revera, te Praefecto Sacrae Congregationis auctore, anno MCMXL iterum instaurata fuerit, cuius instauracionis documentum manu tua signatum in aula Rectorum eminenti et honorifico loco nostros erga te gratitudinis sensus omnibus palam ostendit.

Pergratum quoque nobis est ea in mentem revocare quae tu, in litteris una cum erectionis documento ad nos missis, manifesto declarasti, hanc videlicet instauracionem ferventioribus Sacrae Congregationis votis optatisque respondere. Praeterea saepe ex eo tempore nobis tua verba et in laboribus levamen et solatium in secundis rebus fuerunt, unde testimonium illud luculenter comprobatur, quod tu die VIII m. Sept. a. MCML Magno huius Universitatis Cancellario dedisti, hanc nempe Pontificiam Universitatem Salmanticensem summo tibi cordi esse.

Itaque, Emme. Dne., haec Pontificia Universitas, plurimis et singularibus devincta tibi vinculis, dies tuos festos alacriter gratulatur, palamque renovat sui affectus amoris, Datoremque luminum toto corde orabit ut semper te in tuo altissimo munere foveat atque tueatur.

Maxima nos tibi reverentia observantissimos famulos devovemus in Domino.

*Magnus Cancellarius,
Franciscus Barbado, O. P.
Episcopus Salmanticensis.*

*Rector Magnificus,
Laurentius Turrado.*

Salmanticae, pridie Kal. Mai, a. MCMLIII

*EMMO. DNO. IOSEPHO PIZZARDO.
S. Congreg. de Sem. et Stud. Univ.
ROMA.*

La trayectoria biográfica del Emmo. Sr. Card. Pizzardo, brevísimamente trazada, es la siguiente:

Nace en Savona el 13 de junio de 1877. En 1903 es ordenado sacerdote. En 1930 recibe la consagración episcopal, con título de arzobispo de Nicea. Creado Cardenal en 1937, pasa en 1948 a regir la diócesis suburbicaria de Albano con rango de Cardenal-Obispo.

Durante bastantes años fué el gran organizador de la Acción Católica en Italia y el propulsor de la misma en otros países.

En la actualidad, está al frente de la Sda. Congregación de Seminarios y Universidades, es Secretario de la Suprema Congregación del Santo Oficio y Gran Canciller de la Pontificia Universidad Gregoriana de Roma.

Como recuerdo de este año jubilar prepara para el mes de septiembre un Congreso Eucarístico en su diócesis de Albano.

HELMÁNTICA se une gozosa a las múltiples felicitaciones que ha recibido con esta ocasión el Emmo. Sr. Cardenal, y levanta su voz pidiendo al Señor que derrame sobre él a manos llenas sus celestiales bendiciones.—J. D.